

# Liebe Mitglieder der LGU

**Bereits die Hälfte des Jubiläumjahres ist vergangen. Das Schwergewicht lag im letzten halben Jahr auf der weiteren Präzisierung unserer Projekte, die teilweise bereits angelaufen sind und teilweise in den Startlöchern stecken. Ein Teil des Seminars zum Thema «In Liechtenstein hergestellte Produkte», das eines von drei Teilprojekten aus dem Impulsprogramm Regionalentwicklung ist, fand bereits statt.**



Eine gemischte Gruppe aus verschiedenen Bereichen der landwirtschaftlichen Produktion analysiert und bearbeitet gemeinsam Möglichkeiten für neue Produkte, sinnvolle Allianzen und Themen wie Marketing und Informationsstrategien. Das Teilprojekt «Umweltkommissionen der Gemeinden» wurde nach einer Vorstellung in der Vorsteherkonferenz weiterentwickelt und startet ebenfalls im Juli. Das Jugendprojekt für eine nachhaltige Entwicklung Liechtensteins hat zum Ziel Jugendliche für die Arbeit in einer gemischten Gruppe an einem Zeitungsprojekt zu motivieren. Diese Gruppe erstellt mit methodischer Unterstützung eine erste Ausgabe der Zeitung und entscheidet dann selber ob und in welcher Form sie diese Zeitung weiter publizieren möchte.

Für die weitere Bearbeitung des Bannriet-Projektes wählen wir einen neuen Ansatz. Wir befassen uns soeben mit den nächsten Schritten und werden Ihnen das weitere Vorgehen Ende dieses Sommers vorstellen. Ebenso sind die Vorarbeiten für das Wanderbuch, das ein Teil des Multimediaprojektes darstellt, bereits sehr weit fortgeschritten.

Der Landtag behandelte dieses Jahr bereits aussergewöhnlich viele Umweltthemen, darunter auch das Gesetz über die Umweltverträglichkeitsprüfung oder die Änderung des Baugesetzes mit dem Ziel das Verbot für Beschneigungsanlagen aufzuheben. So ergänzen Tagesaktualitäten laufend die Ziele und Aufgaben, die sich der Vorstand setzt.

Für Anfragen und Anregungen sind wir auch während den Schulferien auf der Geschäftsstelle erreichbar. Wir wünschen Ihnen einen schönen Sommer!

Mit freundlichen Grüssen

Regula Imhof  
LGU Geschäftsführerin

## Inhalt

Verkehr: Modellfall Rheintal	1
Mitgliederversammlung und Statutenänderung	3
Treffen der nationalen Umweltagenturen in Strassburg	4



**Lydia Juen ist seit  
Dezember 1997 im  
Sekretariat tätig**

Lydia Juen befasst sich mit der Mitgliederbetreuung und der Buchhaltung, führt die Protokolle von Vorstandssitzungen und Mitgliederversammlungen und ist für den Telefondienst und andere im Sekretariat anfallende Aufgaben verantwortlich. Weshalb sie bei der LGU arbeitet und weshalb es die LGU braucht:  
«Der Mensch kann in der Natur (Pflanzen, Tiere, Mineralien etc.) sehr viel lernen und erfahren, was ihm wieder neue positive Bewusstseinsaspekte eröffnen kann. Wenn wir Menschen uns positiv entwickeln möch-

ten, so gehört Liebe und Respekt gegenüber Tieren, Pflanzen und Umwelt dazu. Wir Menschen tragen eine grosse Verantwortung der Natur gegenüber, weil wir ein Teil von ihr sind. Wenn wir gegen die Natur handeln, handeln wir gegen uns selbst. Wo fängt Liebe und Respekt zur Natur an und wo hören sie auf? Bewusstseinsförderung und der aktive Einsatz für die Natur ist in der heutigen Zeit sehr wichtig (Pflanzen- und Tierschutz, Gentechnik, Gewässerschutz etc.), deshalb braucht es die LGU. Ich bin dankbar, die LGU mit meiner Arbeit unterstützen zu können.»